



Le C-P Montois affiche plus que COMPLET !

Depuis le stop-écrou sur le Centre-Pénitentiaire de Bordeaux-Gradignan en mai 2023, suivi des inondations de décembre dernier provoquant l'évacuation de la Maison d'Arrêt de Saintes ; le taux de surpopulation carcérale à Pémégnan s'est envolé.

Aujourd'hui nos Maisons d'Arrêt atteignent un taux de 148% (451 personnes détenues pour 305 places « à différencier du nombre de cellules ou de lits » ; MA1 : 157% et MA2 : 134%).

Nos Centres de Détention étant complet autant dire que les MA Montoises débordent !

Par conséquent l'ensemble du personnel est soumis à rudes épreuves : nombre de matelas au sol (110), augmentation du nombre d'incident entre personnes détenues, augmentation des agressions envers le personnel, augmentation du nombre de mise en prévention (Quartier Disciplinaire actuellement plein), augmentation du nombre d'extraction médicale et judiciaire, augmentation du nombre d'arrêt maladie et d'accident de service (Reconnus ou non par l'administration) ... Cette liste n'est pas exhaustive. C'est l'ensemble de la machine pénitentiaire Montoise qui fonctionne au-delà de sa capacité et depuis trop longtemps !

Notre administration étudie sérieusement l'ajout de lits afin de rendre les conditions de détention plus acceptables et nos conditions de travail moins difficiles, néanmoins nous ne sommes pas dupes : c'est clairement scandaleux ! Seul constat, l'ensemble des acteurs intervenant dans notre enceinte (personnel : multi catégoriel pénitentiaire, médical, éducation nationale, partenaire-privé et autres) est impacté par la surcharge de travail. L'arrivée de 3 ETP en juillet prochain pour une création d'équipes de sécurité pénitentiaire de 12 agents est tout simplement insuffisante, elle reflète le peu de moyens accordée à notre Administration. Dans les faits, le personnel de surveillance est régulièrement seul à l'étage pour 100 détenus et nos pauses repas sont régulièrement écourtées voire absentes... Inutile de dire que les pratiques professionnelles changent dans de telles conditions de travail...

Combien de temps cela va-t-il pouvoir perdurer ?

La **CGT Pénitentiaire Montoise** revendique un changement de stratégie dans la politique pénitentiaire de manière urgente.

Notre organisation suivra de manière prégnante cette situation et œuvrera continuellement pour la défense des intérêts du personnel dans son ensemble.

Le 19.02.24.

Le Bureau Local.

Facebook : La Cgt Mont-de-Marsan

Chaîne YouTube de la CGT Pénitentiaire : Le Bureau des élèves ENAP

Application (Playstore) : La CGT Pénitentiaire

Contact : cgt.mdm40@gmail.com

Bureau Local : 4051 / Bureau Régional : 4055